



Mi Universidad

Control de lectura

Danessa Suquey Vázquez Alvarado

Control de lectura

Tercer parcial

Antropología medica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz,
Denessa

"El Poder de los Símbolos. Magia, enfermedad y acto médico"

Al estudiar la diversidad de creencias, prácticas y etiologías en torno a la enfermedad y la curación, los investigadores propusieron hablar de sistemas médicos para referir al conjunto de representaciones y prácticas, formas de atención, técnicas y tecnologías involucradas en el acto de curación y tratamiento de la enfermedad. Y aquí podemos distinguir tres puntos fundamentales respecto a la dimensión cultural de la enfermedad: 1) la tipificación y definición de las enfermedades; 2) la significación social atribuida a las mismas; 3) los contextos terapéuticos orientados a su disolución o atenuación. En relación al primer tópico, si bien podemos tentativamente definir a la enfermedad como una alteración (o disrupción) del funcionamiento biológico o conductual del ser humano, ésta nunca se presenta al margen de una interpretación cultural. Es decir, la comprensión que tenemos acerca de la enfermedad viene tamizada por un conjunto englobante de ideas, valores, símbolos y prácticas históricamente determinadas y en constante cambio que guían y otorgan significado a nuestra existencia. Volvamos ahora al segundo punto, la significación social atribuida a la enfermedad. Los padecimientos en salud constituyen, efectivamente, ejes centrales en la construcción de significados colectivos, conformando metáforas culturales a partir de las cuales se interpretan diversos procesos o estados

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Danessa

Modelo Médico Hegemónico: Reproducción Técnica y cultura

Biomedicina: Las defensas y las críticas: Frente a estas críticas, la biomedicina reaccionó a través de toda una gama de expresiones de las cuales solo recuperamos las más significativas. Un sector rechazó el cuestionamiento por considerarlo incorrecto, producto de concepciones no científicas, y realizada por sectores que ignoraban y/o no entendían el aporte real de la biomedicina. Desde dentro del campo médico un grupo minoritario, generalmente salubristas, reconoce que la biomedicina se caracteriza por un dominio creciente de lo asistencial, la continua secundarización de las actividades preventivas, el como ruptura, desviación, diferencia; l) Práctica curativa basada en la eliminación del síntoma; ll) relación médico/paciente asimétrica; m) relación de subordinación técnico y social del paciente, que puede llegar a la sumisión (Institución Psiquiátrica). El desarrollo de la medicina corporativa tanto a nivel oficial como privado ha conducido a generar otros rasgos estructurales que si bien están presentes en las formas previas, adquieren una significación cada vez mayor en la actualidad. Dichos rasgos son los siguientes: Estructuración jerarquizada de las relaciones **técnico-profesionales internas y externas** a nivel de las instituciones, tendencia a la centralización y planificación, burocratización, disminución

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

DANESSA

Medicina tradicional Mexicana

La Medicina Tradicional Indígena, emerge como un punto de encuentro para la interrelación de los servicios institucionales con las prácticas tradicionales que los diferentes grupos culturales de indígenas o pueblos originarios de México ejercen y preservan para la atención de su salud, individual y colectiva. La medicina tradicional está directamente vinculada con la situación general de la población indígena y las prácticas comunitarias, por lo que su conocimiento, desarrollo y su práctica en condiciones adecuadas (como la señala la Ley general de comunidades y que las acciones a implementar, - como política pública desde la Secretaría de salud, significan también conocer y reconocer las condiciones materiales, sociales y culturales de estos pueblos y sus derechos descritos en la constitución. Definición: Consideramos a la Medicina Tradicional indígena mexicana, como un conjunto de sistemas de atención a la salud de origen en las regiones culturales mesoamericana y árido americana, que tienen sus raíces en la cosmovisión indígena (concepción - interpretación íntima del mundo) y en conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos originarios de nuestro país han acumulado, ordenado y actualizado a través de su historia, fundamentados en una racionalidad que comprende a la persona

FUENTES:

1. CERNADAS, César Ceriani (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Revista del hospital italiano de Buenos Aires.
2. SPINA, Eduardo Luis Menéndez (1998). Modelo médico hegemónico: reproducción técnica y cultural. Natura Medicatrix: Revista médica para el estudio y difusión de las medicinas alternativas.
3. Studocu. (S.F). Medicina tradicional Ángel Alan Jiménez Silvia uno más. La medicina tradicional es reconocida hoy-studocu PDF.